

Detenido el alcalde de Totana, implicado en la trama de corrupción urbanística

La Guardia Civil arrestó también al jefe de la Policía Local, a la secretaria del Ayuntamiento y a un empresario

El PP dice que colaborará con la Justicia y practicará «tolerancia cero» con las irregularidades

TERESA BLANCO COLPISA. MURCIA

La Guardia Civil detuvo ayer en Totana (Murcia) al alcalde de la localidad, José Martínez Andreo, del PP; a la secretaria del Ayuntamiento, al jefe de la Policía Local y a un empresario hostelero. Todos ellos estarían presuntamente implicados en la trama de corrupción urbanística. Desde el Partido Popular señalaron que se trata de una retención, una figura que no existe en la legislación española. Con éstas son ya 10 las personas detenidas hasta el momento en esta operación. Agentes de la Guardia Civil se personaron a primera hora de la mañana en el domicilio de Martínez Andreo y le trasladaron al Ayuntamiento, donde permaneció alrededor de once horas, mientras se procedía al registro de algunas dependencias municipales, entre ellas la concejalía de Urbanismo, de la que era titular el actual alcalde en la anterior legislatura.

Hasta el Consistorio totanero también fueron trasladados otros tres detenidos: la secretaria del Ayuntamiento, Laura Bastida; el jefe de la Policía Local, Alfonso Canales; y el empresario Pedro Martínez Ruiz, propietario de un hotel y una gasolinera en el municipio. Los funcionarios municipales fueron desalojados mientras se practicaron los registros.

Hacia las siete de la tarde tres de los arrestados y el alcalde abandonaron el Ayuntamiento en vehículos de la Guardia Civil con destino a las dependencias de la Guardia

Civil en Murcia. El caso está bajo secreto de sumario. En el exterior se concentraron vecinos que lanzaron gritos a favor y en contra el primer edil, así como un grupo de concejales del Consistorio totanero y miembros de la ejecutiva local del Partido Popular para expresar su apoyo a Martínez Andreo.

Además de en la concejalía de Urbanismo, la Guardia Civil también se personó en los servicios de Intervención y en la empresa municipal de gestión del Suelo Industrial y Vivienda, Proinvitosa. Los agentes sacaron ocho cajas con documentación de las dependencias municipales.

220 hectáreas

Los agentes registraron también por segunda vez una sucursal de Cajamurcia en Totana, al parecer para comprobar el contenido de algunas cajas de seguridad, entre ellas, una contratada por el hostelero Pedro Martínez Ruiz. El lunes ya se procedió al registro de la financiera, de donde se llevaron buen número de documentos y el contenido de dos cajas de seguridad.

Estos arrestos se incluyen en la 'operación Tótem', que se inició el pasado lunes con la detención de otras seis personas del entorno del ex alcalde del PP, Juan Morales, por su presunta relación con una trama urbanística por el cobro de comisiones en la recalificación de 2,2 millones de metros cuadrados (220 hectáreas) de rústicos a urbanizables para la construcción de más de 4.000 viviendas, hoteles y



El alcalde de Totana, José Martínez, abandona detenido el Ayuntamiento tras el registro de la Guardia Civil. / J. F. MORENO-EFE

campos de golf en la pedanía totalera de El Raiguero.

Los investigadores están analizando si los detenidos ayer han cometido delitos de cohecho, falsificación de documentos, tráfico de influencias y negociaciones prohibidas, los mismos cargos a los que se enfrentan los otros seis de tenidos en la operación.

Nota del PP

De estas seis personas, que ayer declararon ante la jueza instructora Asunción Navarro, dos fueron detenidas en Pontevedra y están relacionadas con una empresa denominada Nuaria; una en Madrid; dos en Murcia, y otra más en Totana. Además, hay dos personas –la ex mujer del alcalde y su actual pareja sentimental– que aparecen como imputadas, aunque no han sido arrestadas.

El presidente de la comunidad autónoma y del Partido Popular de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, eludió comentar las detenciones y se remitió a la nota que difundió el PP de Murcia.

En ese comunicado, el PP asegura que actuará «de manera contundente, facilitando las investigaciones que sean necesarias para que, en todo momento, prevalezca la verdad de los hechos, especialmente ante situaciones tan preocupantes» como las que se están produciendo en Totana.

El PP dice que mantiene la «tolerancia cero ante conductas que se demuestren irregulares o contrarias al buen hacer» de los más de 600 cargos públicos que tiene la región y afirma que «aplicará la misma firmeza para erradicar conductas personales» que vayan contra el comportamiento ético de sus cargos y militantes.

En el documento también muestran su sorpresa porque «desde el entorno de la investigación se esté alimentando de noticias a determinados medios de comunicación», provocando, en su opinión, «indefensión y generando una clara espiral de confusión en la opinión pública».

El PSOE exige explicaciones a Rajoy por la «red de especulación» en Murcia

AGENCIAS MADRID

El secretario de Política Municipal y Libertades Públicas del PSOE, Alvaro Cuesta, exigió ayer explicaciones y responsabilidades políticas al presidente del PP, Mariano Rajoy, y al del Gobierno de Murcia, el también popular Ramón Luis Valcárcel, por la «red de corrupción» que a su juicio existe en la región. Se preguntó «qué más tiene que ocurrir en Murcia» para que el PP «desautorice esta línea de corrupción»

y añadió que «detrás de la especulación y del dinero negro hay crimen organizado».

En declaraciones en el Congreso de los Diputados, Cuesta aseguró que el caso de Totana ha alcanzado «cotas de escándalo», con 60 convenios urbanísticos «que esconden operaciones de todo tipo». Quiso subrayar que en una comunidad de 45 municipios, 14 ayuntamientos están afectados por tramas urbanísticas, existen 22 causas judiciales abiertas y «un tercio de los alcaldes del PP están

imputados». «Rajoy, Valcárcel y el PP tienen que dar explicaciones por toda esta red. En Murcia existen casos como la Cerricheira, Aguilas, Torre Pacheco, Fuente Alamo, Mazarrón, Murcia, Cartagena. Una auténtica red y el PP no pueden seguir en silencio. Qué más tiene que ocurrir en Murcia para que asuman responsabilidades políticas», manifestó Cuesta. «Hoy en el urbanismo de Murcia huelen muchas cosas a podrido», insistió el responsable socialista.

Zaplana rechaza que exista corrupción generalizada en las filas del Partido Popular

AGENCIAS MADRID

El portavoz parlamentario del PP en el Congreso, Eduardo Zaplana, recaló ayer que «bajo ningún concepto» se puede hablar de «corrupción generalizada» en el PP después de que haya sido detenido el alcalde de Totana (Murcia), José Martínez Andreo, del Partido Popular, por posibles delitos urbanísticos.

En declaraciones en los pasi-

llos de la Cámara Baja, Zaplana dijo no disponer de más datos sobre el caso que los que han facilitado los medios de comunicación, y advirtió de que «son otros los casos de corrupción generalizada que desgraciadamente hemos conocido en la historia de nuestro país» –en referencia a los que afectaron a la última etapa de Gobierno de Felipe González– que «nunca han afectado al PP».